



# Empresas de transporte denunciaron problemas logísticos por corte en ruta

Se cumple una semana desde el derrumbe de rocas sobre un tramo de la ruta 5, que une Iquique con Arica.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

A una semana del primer desprendimiento de roca en la Ruta 5 Norte, a la altura de la Cuesta Camarones, las empresas regionales de transportes alertan problemas económicos y logísticos por la intermitencia del tránsito entre las regiones de Arica y Parinacota y Tarapacá.

Roberto Díaz, dueño de la empresa de Kenny Bus, señaló que han visto afectados sus servicios de transporte de público y encomienda: "Hay un tráfico importante entre Arica-Iquique y de Arica al sur, muchos de ellos son mineros que van a la segunda región, específicamente a Calama y Sierra Gorda, y son ellos los más afectados. Estamos preocupados porque la entrega de encomiendas también se ha visto paralizada y los buses han tenido que devolverse y la gente se enoja".

El dueño de Kenny Bus dijo que esto es algo que perfectamente se pudo evitar y acusó que los trabajos de mantención de la ruta no

"son los adecuados" a su juicio.

"Durante muchos años ha habido derrumbes en la ruta y quizá falta un camino alternativo. Ayer tuvimos que sacar buses a las seis de la mañana, porque abrieron a las 8 el paso de Cuya y los mineros debían llegar a la segunda región. Hasta el momento seguiremos sacando buses en el horario que aperturen la ruta", comentó.

Jeannette Ramos, administrativa de la empresa Ramos Cholele, confirmó que también están sin poder realizar los viajes, "lo que significa que tenemos que tener a nuestras tripulaciones sin realizar el servicio y parte de sus remuneraciones depende de los viajes, entonces, eso afecta mayormente a nuestro colaboradores y a nuestra empresa".

Con este problema, la encargada de Ramos Cholele, expuso la situación a la Federación Nacional de Buses de Transporte de Pasajeros (Fenabus), añadiendo que "la idea era llevar este tema a nivel central, porque la solución no puede quedarse en Arica".



LA CUESTA DE CAMARONES ESTÁ HABILITADA ENTRE LAS 8:00 Y 20 HORAS.

## 12

horas de corte, desde las 20:00 a las 8:00 horas, es el que hay en la Ruta 5.

Horacio Pfeiffer, director nacional de Vialidad del MOP, hizo una visita inspectiva a la Región de Arica y Parinacota, donde señaló que la situación sigue siendo crí-

tica en la ruta.

"Ante un talud inestable, se necesita entre seis a doce meses para la recuperación y queremos empezar en el más breve plazo, por eso esta semana hemos avanzado con el levantamiento de información, que nos va a permitir la próxima semana definir las acciones inmediatas que vamos a implementar", sostuvo.

TAXIS  
 Producto de esta contingencia

en la cuesta Camarones, el Sindicato de Taxis del Terminal Rodoviario de Iquique está realizando viajes interregionales ante la gran demanda de pasajeros que debe trasladarse a Arica.

José Soto, secretario de la agrupación, dijo que ayer se hicieron cinco viajes por el corte de ruta: "Más allá de la contingencia, siempre cobramos \$150 mil, porque la Ley de Transportes no nos permite ir y volver con pasajeros de vuelta y también porque

ha subido el combustible y son casi ocho horas de viaje".

Aseguró que un problema que han debido enfrentar es la gran presencia de vehículos piratas que hacen estos trayectos: "Le hemos pedido apoyo a la Seremi de Transportes, a la Municipalidad de Iquique y Carabineros, porque acá abundan los vehículos irregulares que cobran un monto excesivo y abusan de los pasajeros".

Al respecto, la Municipalidad de Iquique señaló que a través de la Dirección de Prevención y Seguridad Pública, realizan "constantes fiscalizaciones al comercio informal. Esta labor se realiza mediante nuestros inspectores y cámaras de televigilancia".

Por otra parte, Pedro Medalla, seremi de Transportes y Telecomunicaciones, indicó que los inspectores del programa de la SeremiTT, "se encuentran fiscalizando el transporte informal de pasajeros en varios puntos de la ciudad" y subrayó que en estos momentos la Ruta 5, a la altura de la Cuesta Camarones, se encuentra abierta para todo tipo de vehículos incluyendo buses interurbanos.

"Pero se debe considerar que el corte de esta ruta es desde las 20.00 a las 8.00 horas, para todo tipo de vehículo", finalizó.



## Detienen a 23 personas por